



República

Año I. Núm. 83.

Se publica los martes, jueves y sábados.

TERUEL, lunes 17 de noviembre de 1931

¿La carabina de Ambrosio?...

Existe un arma de invención reciente, conocida con el nombre de: ley de Defensa de la República.

A pesar de que según nuestros informes, se trata de un artefacto guerrero de potencia extraordinaria, los cavernícolas han tomado el invento a pitorreo, y ya la comparan con la famosa «carabina de Ambrosio».

El Gobierno está satisfechísimo, pensando que tiene un arma excelente a su alcance, pero los extremistas ven en ella algo así como aquellas inolvidables pistolas de chocolate que de chicos contemplábamos golosos en los escaparates de las confiterías.

No podemos menos de reconocer que el invento ha sido estupendo, pero el Gobierno no se decide a hacer uso de él.

De seguir así, nuestra opinión es que debe trasladarse a un museo.

Se conspira.

Se combate a la República desde los púlpitos, los Juzgados, las tertulias militares de borbónicos despechados y hasta por muchos republicanos del 0'95...

Se dan gritos subversivos, se permiten mítines revisionistas...

Se fabrican en Guipúzcoa milagritos en serie...

Se desobedece, se critica, se contrabandea en armas y dinero...

La legión ignaciana pretende que en los teatros sólo se representen obras gratas a la Compañía de Jesús...

Y a todo esto, don Manuel Azaña y compañeros martires, cruzados de brazos, esperando democráticamente que haya uno que alce la mano contra la República para aplicarle la nueva ley con todo su rigor.

Y efectivamente, no hay uno que alce la mano, la alzan todos los que les viene en gana, seguros de que su condición de monarquizantes impedirá a las autoridades castigarlos severamente, porque el Gobierno quiere ser generoso con sus enemigos.

Un poco más de energía señor Azaña, pues de lo contrario, cuando su señoría se decida a derribar la consabida mesa verá con asombro que ha desaparecido y en su lugar se encontrará con un sólido mostrador de mármol, tras el cual estarán tomándose alegremente unos chatos el militar alfonsino, el fraile cerril, el acaparador sin entrañas y el cacique pueblerino..., los mismos, los mismos personajes que sus señorías habían venido a suprimir...

EMILIO BURGÉS MARCO.

Después de haber escrito el presente artículo, leemos en la Prensa que el Gobierno acaba de ordenar la prohibición de los mítines revisionistas, y al propio tiempo suprime las actuales licencias de uso de armas.

Nuestro sincero aplauso por dichas medidas, de las que nos ocuparemos en artículos sucesivos.

Cómo procede la República

Los tiempos y los procedimientos varían

Quien, pesimista o tendencioso, asevere, que los tiempos varían pero no los procedimientos, falsea en el más amplio sentido del calificativo.

Los procedimientos, una vez instaurada la República, han variado mucho y si todavía persiste en el ambiente algún microbio fétido de la corrompida monarquía es debido a que el método terapéutico que emplea la República no es eficaz dada la suavidad y beligerancia con que se suministra.

Advino la República y dió al traste con el antiguo estribilo de que los tiempos cambian pero no los procedimientos.

Estos han cambiado radicalmente.

Y digo esto al enterarme de que el gobernador civil—mi distinguido compañero en

la prensa y apreciable amigo señor Pomares Monleón—haciéndose eco de una queja por nosotros expuesta estuvo visitando la casa-refugio de mendigos para enterarse de «visu» y acometer la mejora solicitada.

El que esto escribe, modesto pero entusiasta admirador de su profesión, conoce a fondo el valor que significa esta visita.

Cábele al reportero la satisfacción de haberse adelantado al periodista y gobernante para hacer llegar hasta él este grito:

¡Teruel tiene necesidad de un albergue, ya que no confortable y cómodo, que reúna las debidas condiciones de salubridad e higiene!

El cronista, como recordará el lector, para conseguir una información del modo de vida de los desgraciados que se ven en tan poco amable refugio, pasó una noche de invierno entre ellos, participando de su desgracia, de sus necesidades, de su escaso yantar, de su frío y de su lecho, que no es más que un tablero desnudo de todo mullido y de toda ropa de abrigo...

Pintó con su torpe pluma el cuadro de miseria que vivió unas horas y nada. Nadie respiró, ni se condolió ni hizo nada por mitigarlo.

Por el contrario alguien se condolió... pero fué para reclamar de su aseveración de que aquellos despojos humanos por todo alimento, que una entidad benéfica les suministraba, ingerían un corrusco de pan y una roncha de morcilla... Esto fué lo que le valió al reportero aquella información periodística, no exenta de peligros y molestias.

Hoy, hace unos días, en las columnas de República vuelve el periodista a ocuparse de dicho refugio y por obra y gracia de la democracia, de la República, se hace eco la autoridad de la provincia y usando de nuevos procedimientos—humanitarios y democráticos—se apresura a visitar tan poco halagüeño cobijo y procura un remedio.

¿Cuándo se ha visto que un gobernador, aparte de otras cosas, se haya dignado molestarse en bien del desvalido y menesteroso, de ese ser desgraciado que tan desconsideradamente el reportero ha visto tratar cuando acudía al Gobierno en solicitud de

algún recurso legal y previsto en el capítulo de Beneficencia...?

Hoy los gobernadores reciben a todo el mundo, dejan exhausto el capítulo de socorros repartiéndolo entre los necesitados, se hacen eco de denuncias y quejas y obran con tolerancia y rectitud.

Y no digamos del proceder de los representantes parlamentarios. Antes para saludar a un diputado o para pedir cualquier cosa justa era necesario un cúmulo de influencias que tenían solamente privilegiadas personas, los caciques y lugartenientes.

Ahora, no solo no reciben con agrado a todo el mundo y trabajan con entusiasmo sino que son ellos (véase la labor que realizan nuestros diputados los señores Vilatella, Irazo y Feced) los que en constante peregrinación por los pueblos de la provincia visitan a sus electores, se enteran de sus necesidades, les resuelven dudas y conviven con ellos fraternalmente, democráticamente.

¿Quién dudará ahora que los procedimientos han variado?

Habría todavía algún osado cavernícola que lo niegue...? J. VALENCIA ROYO.

POR TIERRAS DEL BRASIL

Las ruinas de la aldea de Guajirú

En el Municipio de Ceará-Mirim se alza la población de Estremoz fundada en el siglo XVII por los Padres jesuitas encargados de convertir al cristianismo a los indios, habiendo sido llamada, en un principio, Aldea de Guajirú y edificada en la margen izquierda de la laguna de ese mismo nombre. Más tarde se denominó Estremoz y fueron construidos en ella un Hospicio y una Iglesia bajo la advocación de San Miguel.

El día 3 de mayo de 1760, la aldea fué elevada a la categoría de villa; cambiando, otra vez, su denominación por la de Villa Nova de Estremoz do Norte, innovación llevada a efecto por Bernardo Coelho da Gama Vasco, especialmente comisionado para erigir en villas todas las aldeas, bajo la dirección de los religiosos de la Compañía de Jesús.

Conservó, Estremoz, su

Hay que inventar otra cosa, cavernícolas Porque la revisión ha fracasado

El Gobierno, con exacto sentido de la realidad, ha acordado prohibir la campaña revisionista.

El lema adosado a la bandera monarquizante-clerical, no tenía razón de existencia. Porque, un artículo cualquiera constitucional, aprobado por la mayoría de la Cámara, no tiene norma posible de revisión, porque desagrade a una minoría que ya ha expresado su opinión y su voto en contra. Otra cosa, sería algo parecido a una juerga, y el cuento de tejer y destejer unido al de nunca acabar.

Esto, lo saben varones tan talentados como Beúnza, Pildain, Gil Robles y demás comparsas de la revisión, a quienes ha convenido, mas que sostener su postura en el Parlamento, abandonarla, para sacar el asunto a la calle, soliviantar a la gran masa republicano-anticlerical del país, y crear conflictos y dificultades a la República, movilizandolos las hordas que las cuevas, grutas y cavernas vasconavarra han vomitado sobre Palencia para el mitin del domingo último.

En suma, una farsa mas de los cavernícolas, a quienes el tiro les ha salido por la culata del trabuco.

Pero, habrá que oírles expresarse ante el contundente fracaso de la campaña que tan felices augurios les ofrecía.

Los Robles, los Beúnza, y los Pildain de toda España, como todos esos neo disfrazados de republicanos, estarán para pedirles un favor, y, seguramente pensando en el juego de otro truco que les rinda mejor resultado en los próximos instantes en que, promulgada la Constitución, tengan que salir de España los seráficos jesuitas, y cerrar sus escuelas, frailecitos y religiosas que envilecen las inteligencias infantiles.

Para entonces hay que preparar algo que ensarce a las gentes a palos, botetadas y tiros en toda la nación. Si no es lo que manda Jesús, por lo menos es lo que manda la Santa Madre Iglesia. ¿No es eso?

Y puestos a reflexionar, y ya que una revisión les ha salido rana, ¿por qué no intentan una revisión de las fortunas de las órdenes monásticas, de católicos y de políticos de la Dictadura? ¿Les parece? Y si no, ¿por qué no hacen una pública, sincera y detenida revisión de religión católica desde Jesucristo hasta nuestros días?

Porque ibamos a pasar el gran rato. Pero con asistencia de mitrados, clérigos, caballeros-sacristanes, señoras, Corte de Amor, angelitos y algún monaguillo que otro. Una especie de Juegos Florales en los que podría actuar de mantenedor un presbítero de los más virtuosos.

JORGE PACHECO BARRERA.

nueva categoría durante muchos años, hasta que la ley provincial promulgada el 18 de agosto de 1855 se la retiró, transfiriéndosela a la población de Bocas da Matta, a pesar de lo cual, todavía siguen algunas personas dándole su pérdida denominación.

El nombre de Estremoz (y no Extremoz) se lo dieron los colonizadores lusitanos debido al extraordinario parecido que tenía con la vieja ciudad de igual denominación situada en Alemejo (Portugal).

En la actualidad, Estremoz, es un pequeño pueblo con la única importancia que ha podido darle el F. C. Central de Río Grande do Norte, que tiene allí una estación. La capilla local continúa bajo la advocación de San Miguel y, hace algún tiempo, el Estado edificó, allí, una escuela de primera enseñanza.

Mirim, situado muy próximo, se encuentra la laguna del mismo nombre, que antes se llamó Guajirú o Guajerú, una de las mayores del Estado, con una extensión de 15 kilómetros aproximadamente.

Tanto Estremoz, como su laguna, han sido al través de los tiempos objeto de curiosas leyendas, guardadas cuidadosamente por la tradición popular, entre ellas están: «El Tesoro del subterráneo», «La serpiente dormida» y algunas otras versificadas por los más notables poetas brasileños.

En 1928 don José Pereira Alves, obispo de Natal (actualmente de Nictheroy) pronunció una bellísima y documentada conferencia, relatando, con su bien probada elocuencia, las principales leyendas de la histórica y pintoresca región del Guajirú.

JOSÉ VILLALBA PINYANA

ANOTACIONES

Peligros e inquietudes de hacer fortuna

Una mesita y un libro. La pantalla de la lámpara es rosa. Toses aisladas. Libros, libros por todas partes, en los estantes, sobre las mesas, en los repletos armarios, los altos armarios de roble oscuro. La biblioteca es amplia y silenciosa. Silenciosa, con quietud conventual, con dulce recogimiento de sacristía en un atardecer de invierno. No hemos abierto el libro todavía; son rojas sus cubiertas. Y este silencio trae hasta nosotros la evocación blanca, sedante, tranquila de una clínica, una clínica que tiene un jardín con un estanque y unos peces de bonitos reflejos metálicos. Fué allí en París, el París galante, frívolo y bullicioso. Yo frecuentaba un restaurante ruso. Andaba yo enamorado de una camarera de ojos siniestros y cabellos negros como las alas de cuervo. Se llamaba Vera.

Contaba Vera que en 1914 fué azafata en la fastuosa Corte Imperial. Jugaba al poker sintético con Rasputín. Y su palco de la Opera estaba repleto de rosas blancas y de claveles de Niza. Un capitán de la Guardia Imperial se suicidó por ella; la sangre del capitán fueron unas rosas rojas en la nieve de la Moscova.

1915, la duquesa Vera luce diadema de brillantes.

1916, Vera se retrata de enfermera.

1917...

1926, Moscov. Ametralladoras en las calles. Hambre. Fusilamientos. Nieve. La Guardia Roja. El petróleo es más caro que el caviar. El éxodo ruso. Vera llega a París. Los momentos felices para Vera son cosas lejanas, ya borrosas...

Y en el restaurante la encuentro. Veo en ella un trozo de la Historia de Rusia. Vera coloca ante mí un plato de salmón ahumado. Unas horas más tarde sudo copiosamente. Frío. Angustias. Es la intoxicación. Cuando recobro el conocimiento, me encuentro en una clínica. Y los días pasan lentos, monótonos...

Cuando abandoné la clínica, supe el misterio de aquellos ojos que me enloquecieron, uno, el derecho, era de cristal. Y Vera nunca fué azafata ni duquesa; tampoco era rusa. Vendía areques y mantequilla en un pequeño comercio de un callejón...

Ha sido el silencio, el silencio de esta biblioteca que me llevó por los derroteros de una divagación semimental.

La mesita. Bajo la pantalla rosa, el libro. Tiene el libro las cubiertas rojas. Su título es optimista: «El modo de hacer fortuna». Posiblemente, lo único francamente práctico que haga yo en la vida sea leer este libro. De utilidad solamente hice un trabajo, hace varios años, y no recibí premio alguno: fué la creación de un sindicato para los reumáticos. Pero los reumáticos esto no me lo han agradecido.

¡Oh la ingratitude humana!

Y vamos pasando las páginas bajo la pantalla color de rosa... Sabias enseñanzas. Prácticos consejos de incalculable valor. Y siempre la norma de este libro para hacer fortuna es la desconfianza. Desconfía, desconfía siempre, dicen sus páginas. Rockefeller, Pierpont Morgan, Ford, los grandes poetas de los millones, fueron millonarios porque desconfiaron del prójimo. Sabia enseñanza está, que corrobora mi fracaso espiritual y financiero con los reumáticos.

De la lectura de este libro se desprende que el hacer fortuna está al alcance de todos los seres de este mundo. Hombres, palomas, elefantes, gusanos. De acuerdo. Pero, ¿servimos todos para tener dinero? La pregunta es alucinante.

Ciertamente, el dinero trae la

dicha, el bienestar. Pero también acarrea obligaciones. Inquietudes, peligros. Luego la monomanía, la idea fija, la idea clavo de que le roben a uno. Noches sin sueño. Preocupaciones sobre política financiera. En el momento encantador y feliz de tomar café, al verter en la taza un terrón de azúcar, nos acomete la inquietud sobre el porvenir del trust americano que hace polvo los ingenios cubanos. ¡Qué espantol!

Dinero. Incertidumbre. Miedo. Inquietud. Azar...

Y pasan las páginas entre los dedos, las páginas de este libro optimista y práctico. La biblioteca es amplia y silenciosa. La pantalla de la lámpara color de rosa. Unas toses aisladas. Sobre el muro un reloj de caminar lento, pausado, lleno. Cerramos el libro. Cansancio. Tedio. Abrimos otro. Leeremos varias horas sin cansarnos. No. Este libro no cansa. Soforemos cosas maravillosas. Es el «Viaje a Oriente», de La Martine.

MANUEL ALCARAZ CORTÉS.

¡Viva Español Quebrados Herniados

Libraros de la estrangulación de vuestra hernia.

Visidad el próximo día 19, jueves, de una a ocho de la tarde, al representante del APARATO ALEMÁN del DOCTOR SIEGEN en la Hospedería Moderna, Teruel.

Especialidad en fajas de goma de estómago, riñones, matriz y ventrales.

Precio desde 35 pesetas Consulta gratis el día 19 del actual

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos.—Ascensión Utrillas Novella, hija de Blas y Joaquina.

Gloria Arcusa Aspas, hija de José y Pilar.

Juan Martín Ripol Hernández, hijo de Mariano y Teresa.

Defunciones.—Adela Navarro López, de 74 años, a consecuencia de bronquitis crónica.—Hospital provincial.

Asamblea de directores de Bandas civiles

La Comisión organizadora de la Asamblea de directores de Bandas civiles, municipales, provinciales y cabildos insulares nos ruega informemos a todos los directores de España, que dicha Asamblea tendrá lugar en Madrid durante los días, 25, 26 y 27 del presente mes, habiéndose conseguido de las Compañías de ferrocarriles la rebaja que tienen señalada para estos casos en los billetes, previa presentación de la tarjeta de asambleista que deberá solicitarse a la Delegación de R. mo. Juan Bravo, 77, remitiendo por giro postal 10 pesetas para cubrir gastos de organización.

PEDRO ECHEVARRIA BRAVO Delegado de la Zona Este

Permisos de conducción de vehículos

Y número de coches inscritos en nuestra provincia

Relación de permisos de conducción de vehículos con motor mecánico concedidos por esta Jefatura de Obras Públicas durante el mes de octubre:

Don Gregorio Martínez Crestóbal, de M. de Giloca (Zaragoza).

Don Tomás Pérez Julve, de Montalbán.

Don Fidel Gomar Gimeno, de P. de Giloca (Zaragoza).

Don Jesús Aznar Marcuello, de A. del Arzobispo.

Don Lucio Licer Hernández, de Ademuz.

Don Felipe Navarro Ruesca, de Ademuz (Valencia).

Don Nicolás Noguerras Ardiz, de Muel (Zaragoza).

Don Felipe Sanz Malero, de Alcorisa.

Don José Herrera Guin, de Calanda.

Don Jesús Fuertes Polo, de San Agustín.

Don Joaquín Sastre Valle, de Crivillén.

Don Bartolomé Molins Sábado, de Torrevelilla.

Don Felipe Castillo Edo, de R. de Mora.

Don Enrique Vilchez García, de Puerto de Cabezas (Canarias).

Y don Ibo Folque Dolz, de Maella (Zaragoza).

El número de permisos concedidos hasta la fecha asciende a 1.591 y el de coches inscritos a 933.

Gobierno civil

VISITAS

Visitaron al señor Pomares Monleón, don Salustiano Sánchez, don Bernardino Blasco, de Lanzuela, don Antonio Pérez, de Sarrión, y don Pedro Díez con una comisión de mineros de Montalbán.

REUNIONES DE JUNTAS

Esta tarde se reunirán para celebrar sesión las Juntas de Beneficencia y Sanidad.

RECOGIDA DE ARMAS

Con arreglo al reciente decreto sobre recogida de armas de fuego hoy comenzaron a entregar en estas oficinas las armas que poseen los particulares.

Hoy se han recogido unas treinta armas, pistolas y escopetas.

La primera pistola que se ha depositado es propiedad de un sacerdote.

Conato de nevada

El domingo, a últimas horas de la noche, comenzaron a caer sobre nuestra ciudad los primeros copos de nieve de la temporada. La lluvia contribuyó a diluirlos rápidamente.

De diversos pueblos de la Sierra de Albarracín y Mosqueruela llegan noticias de haber caído copiosas nevadas.

También la Sierra de Camarena apareció el domingo cubierta por la nieve.

TEMPERATURA

Datos facilitados en el Observatorio de esta capital:

Temperatura máxima de ayer, 8,6 grados.

Idem mínima de hoy, 0,3.

Dirección del viento, N.

Presión atmosférica, 683,1.

Rescorrido del viento durante las últimas 24 horas, 61 k.

Corderos que desaparecen

Cella.—En la noche del 14 fueron robados dos corderos de una paridera del vecino Manuel Soriano Julián.

Se practican diligencias.

Pretenden adquirir una dehesa para parcelarla

Y al negarse los propietarios a venderla, el vecindario la asalta y hace necesaria la intervención de la Benemérita

La Guardia civil de Albalate del Arzobispo da cuenta telegráfica a este Gobierno de que un crecido número de vecinos del pueblo de Arifo habían asaltado la dehesa «Atalayas», propiedad de Jerónimo Serrano y Vicente Novella.

Añade el telegrama que los ánimos se hallan excitadísimos, por cuya causa solicitan la concentración de varias parejas de la Guardia civil.

De la chería que hemos sostenido con el gobernador señor Pomares, se desprende que el vecindario de Arifo pretendía desde hace algún tiempo adquirir, previo el correspondiente pago, dicha finca con el fin de parcelarla y repartirla entre los labradores más necesitados y al negarse los propietarios a venderla el vecindario la ha invadido.

El gobernador nos manifestó que está dispuesto a castigar con rigor todos los atentados contra la propiedad y que por lo que respecta al hecho en cuestión tan pronto tenga noticias de quienes han sido los cabecillas procederá a imponer enérgicas sanciones.

Notas de Sociedad

VIAJEROS

Han llegado: De Zaragoza el ingeniero don Fernando Hué.

De Alcañiz el industrial don José María Morera.

De Torrijo del Campo la señorita Julia Buj.

De Madrid la bellísima señorita Anja Delgado, hija del delegado de Hacienda don Francisco de Asís.

Han salido: Para Madrid los diputados don Gregorio Vilatela y don Vicente Iranzo.

Para Ojos Negros nuestro buen amigo don Justo Vin.

Para Santa Eulalia las encantadoras señoritas Primitiva y Dionisia Domínguez.

Para Cella el secretario de aquel Ayuntamiento don Fortunato Lapieza, con su señora.

Para Calamocha nuestros queridos amigos don Francisco Rives y don Clemente Catalán.

ENFERMOS

Se halla restablecida de su leve indisposición la amante esposa de nuestro querido director don Gregorio Vilatela.

Mejora de su dolencia el empresario del Marín y buen amigo Pepe Esparza.

En Cella, donde reside, se encuentra bastante delicado el médico don Sebastián Arifo, hijo del jefe de Administración de Hacienda del mismo nombre.

Celebraremos su rápida mejoría.

Los conflictos sociales en la provincia

HUELGA ABORTADA

Merced a la intervención de las autoridades y Comité Paritario ha sido abortada la huelga anunciada por los mineros de la cuenca de Utrillas para el pasado día 15.

Los patronos aceptaron unas nuevas bases y el conflicto quedó satisfactoriamente resuelto.

ZOQUETILLO.

PROFESORA

de violín y solfeo por el Conservatorio de Madrid, discípula de Bordas.

Se dan lecciones, Clavel, 5.

Bolsa de Madrid

CAMBIOS FACILITADOS POR LA SUCURSAL DEL BANCO HISPANO AMERICANO

Table with financial data including FONDOS PUBLICOS, CÉDULAS, ACCIONES, OBLIGACIONES, and MONEDAS. Columns list various instruments and their values in pesetas.

EGOS TAURINOS TERUEL

Un señor llamado Pedro y a quien no conocemos pero agradecemos el favor, nos curso ayer, y a nuestro nombre, el siguiente telefonema:

«Salamanca.—Teruel. En Pachuca toros San Mateo bravos. Ortiz bien. Amorós Chico colosal toreando, superior banderillas, tres grandiosas faenas amenizadas música; matando, superior; cuatro orejas. Sacado hombros.»

Marcial y Ortega torearon un mano a mano en Ceuta anteayer, quedando bien.

Con gran éxito debutó en Valencia la agrupación cómicotaurinomusical «Los Calderones», creación del famoso torero bufo Llapisera, quien ya no va con El Empastre.

Pues señor, ahora resulta que el gitano Cagancho, cuya pasada temporada en España no pasó de gris, está revolucionando Méjico... según los cables.

Son muchas las personas que nos preguntan sobre la noticia circulada de que nuestro paisano el gran muletero Nicanor Villalta piensa retirarse del toreo en la próxima temporada.

A todos debemos decir estamos esperando noticias «oficiales» sobre el particular.

TIENE AGUA CLARA DESDE QUE SE LA VENDEN FILTRADA.

También PUEDE COMPRAR EL VINO FILTRADO EN CASA DE León Lospinat

VINO NUEVO TINTO SECO, A 4'50 DECALITRO.

HACIENDA ADMINISTRACIÓN DE RENTAS PUBLICAS

La matrícula de la contribución industrial para 1932, se hallará expuesta al público en esta Administración por espacio de diez días, a contar de la publicación del presente en este periódico, a fin de que puedan formular las reclamaciones que juzgen pertinentes a su derecho, debiendo advertirles que transcurrido que sea dicho plazo serán firmes e inalterables las cuotas en la misma figuradas.

Lo que se hace público para general conocimiento en cumplimiento del artículo 106 del vigente reglamento de la contribución industrial y de comercio.

Leed REPUBLICA Teléfono de REPUBLICA - 130 -

INFORMACION GENERAL

El ministro de Fomento opina que estas Cortes deben tener dos años de vida

Y el de Economía asegura que si, después de elegirse Presidente, se celebran elecciones, los socialistas conseguirán menos diputados

En un accidente de aviación perecen dos pilotos y resulta herido otro

(Servicio directo con la Agencia Prensa Latina, de Madrid)

En torno del complot monárquico

Madrid, 17.—Algunos periodistas hablaron con el cura párroco, quien a preguntas de los informadores manifestó que no ignoraba que hubiesen armas en la iglesia, pero que desconocía el número.

Añadió que no tenía ninguna finalidad de carácter político y que acataba el poder constituido. Expuso su creencia de que las armas serían destinadas, en caso de asalto a la iglesia, en defensa de ésta.

El domingo por la tarde compareció ante el director de Seguridad el sacerdote que estuvo de guardia en la parroquia de la Concepción en la madrugada del sábado último.

No sabemos, naturalmente, lo que pudiera decir en su declaración, aunque no es aventurado suponer que manifestara que las reuniones que se celebraban en la iglesia y las armas que se guardaban en la misma, no tenían otro objeto que defender la iglesia de posibles peligros; pero sin que se haya conspirado contra el régimen.

El señor Yeron ha impuesto al señor Galarza una multa de 1.000 pesetas y otras de igual cantidad a cada uno de los detenidos.

El director general manifestó en la madrugada de ayer, que a todos los detenidos se les iba a imponer una multa de 1.000 pesetas y que había sido detenido en San Sebastián el marqués de Albaida, a quien se conducía a Madrid.

También dijo que en Bilbao había cinco detenidos.

Al recibir ayer tarde a los periodistas el director de Seguridad, les dijo que no era exacto que hubiese sido trasladado a Madrid el marqués de Albaida, detenido en San Sebastián.

Sigue en aquella población, donde también se detuvo ayer a Fernando Contreras.

—¿Y los detenidos dentro de la iglesia de la Concepción?

—A todos se les libertó después de imponérselos mil pesetas de multa a cada uno.

Han sido también puestos en libertad el cajero del Monte de Piedad, señor Martínez Carreras, y el capitán señor Batalla.

Este último, porque precisa someterse a una operación quirúrgica.

—¿Qué señores quedan detenidos?

—Los comandantes Rosales y Espinós, los señores Torrejonillo y García Rodríguez y los sacerdotes señores De las Marías y Miquel, padre mercenario.

Estos dos últimos han ingresado esta mañana en la Cárcel Modelo, en calidad de incomunicados, ocupando una celda de pago.

Ayer mañana estuvo en la Dirección de Seguridad el decano del Colegio de Abogados señor Ossorio y Galiardo, que visitó a don Esteban Bilbao, letrado de uno de los Colegios del Norte.

El señor Ossorio había recibido un telegrama del decano del Colegio de Bilbao rogándole se interesara por el detenido.

El señor Azaña estuvo reunido una hora con el director de Seguridad.

Salieron juntos de la Presidencia.

Azaña dijo:

—Por ahora no hay complot.

Galarza dijo que habían sido puestos en libertad algunos de los detenidos.

Cumpliendo órdenes de la Dirección de Seguridad ha sido detenido Fernando Contreras, pariente del marqués de Casa Valencia.

Este señor se halla a disposición del gobernador, en espera de instrucciones del director general de Seguridad, para obrar en consecuencia.

Madrid, 17.—A pesar de que el director de Seguridad anunció que facilitaría una nota sobre el complot descubierto, no lo hizo así, limitándose a decir el señor Galarza que hoy entregaría al ministro un informe concluido con todas las diligencias practicadas.

Manifestaciones de Nicolau D'olver

Madrid, 17.—El ministro de Economía a preguntas de los periodistas dijo que si una vez elegido presidente de la República se celebrasen nuevas elecciones, el Parlamento diferiría mucho del actual y los socialistas no llevarían tanto número de diputados como en las pasadas.

Las armas recogidas en Madrid

Madrid, 17.—El director de Seguridad dijo a los reporteros que el número de armas de fuego que se recogieron ayer, con arreglo al reciente decreto, ascendía a 472.

En un accidente de aviación resultan tres aviadores muertos y otro herido

Barcelona, 17.—Ayer mañana ocurrió un grave accidente de aviación en el que resultaron muertas tres personas.

El avión siniestrado es un monoplano afecto a las Escuelas de la Aeronáutica Naval, tipo «Saboys».

Lo tripulaban el teniente de navío don Alfredo Anglada, el contramaestre piloto don Manuel Pellicer, el contramaestre observador don José Clemente y el contramaestre mecánico don José Maldonado.

El aparato despegó a eso de las nueve de la mañana, partiendo de la dársena que hay frente a los hangares de la Aeronáutica, y cuando volaba con rumbo a Poniente, estando sobre la farola del río Llobregat, sin que se sepa el motivo, entró en barrena, precipitándose en el mar, donde quedó completamente destrozado.

A consecuencia del formidable golpe recibido desaparecieron del aparato, siendo arrastrados seguidamente por una ola, el teniente de navío señor Anglada y los contramaestres señores Clemente y Pellicer.

El contramaestre mecánico señor Maldonado por viajar en la parte trasera del aparato consiguió salvarse, aunque resultó con algunas contusiones en la cara y cabza de pronóstico leve.

Rápidamente acudieron en auxilio de los aviadores el torpedero «Nú nero 13» y varias lanchas automóvil de la Aeronáutica y del «Déjalo».

En una de éstas fué recogido el herido Maldonado y conducido al hangar de la Aeronáutica, donde se le curó.

Un buzo de la Aeronáutica bajó al fondo del mar, reconociendo la parte del aparato sumergida, pero no halló los cuerpos de los tres infortunados aviadores.

La desaparición de éstos se atribuye a la fuerte marejada que había hoy.

Durante toda la mañana y la tarde siguieron las exploraciones, sin encontrar los cadáveres.

La ley de ordenación bancaria

Madrid, 17.—El Consejo del Banco de España ha acordado nombrar una comisión de su seno que se ocupe de lo que se refiere a la aplicación de los preceptos de la ley de Ordenación bancaria, una vez que las Cortes aprueben su reforma.

Otro gobernador periodista

Madrid, 17.—Ha sido nombrado gobernador civil de la provincia de Burgos, el periodista barcelonés don Braulio Solsona, que en la actualidad desempeña el cargo de secretario particular del gobernador civil de Barcelona.

Es asaltado un monte de don Alfonso de Orleans

Cuenca, 17.—Comunican de Cistantes que el monte dedicado a la

Inauguración del nuevo Mercado

Con extraordinaria animación se inauguró el domingo el nuevo Mercado, con asistencia del gobernador, alcalde y demás autoridades.

En el acto de la inauguración hablaron el señor Pomares Monleón y el alcalde accidental.

Después autoridades e invitados recorrieron todas las dependencias, quedando gratamente impresionados. Durante la mañana puede decirse que todo Teruel desfiló por el nuevo edificio, hasta el punto de que hubo momentos en que se hacía imposible el tránsito.

La subasta de construcción fué adjudicada a los ingenieros señores Canela, Maluenda y Compañía, de Barcelona.

El autor del proyecto es el arquitecto turolense señor Muñoz.

En breve publicaremos un curioso e interesante reportaje sobre este asunto.

Una errata

En unos cuantos números se ha deslizado una errata en el artículo «Cómo procede la República».

Donde se lee «con suavidad y beligerancia» debe decir «con suavidad y tolerancia». Sirva de aclaración.

caza, propiedad de don Alfonso de Orleans, fué invadido por un numeroso grupo de hombres.

La guardia civil se presentó en dicho monte, poniendo en fuga a los asaltantes y deteniendo a unos cuantos, a los que se ha multado.

Descubrimiento de una ciudad antigua

Vigo, 17.—En el término de Vigo, en un lugar denominado Mamoas, un arquitecto ha descubierto las ruinas de una ciudad celta que data de 3.000 años.

Ingresa en la cárcel para pasar por mártir

Vitoria, 17.—El gobernador facilitó una nota diciendo que el sacerdote Antofiani ingresó en la cárcel por propio deseo, buscando sin duda no pagar la multa de 50 pesetas que le impuso y buscarse una aureola de mártir.

No ha estado sometido a régimen celular, recibiendo muchas visitas, entre ellas la del Cabildo Catedral.

Los cursillistas

Cuenca, 17.—Se celebró en la Casa del Pueblo una reunión de los cursillistas que se manifestaron con opiniones divididas.

Ayer mañana comenzó el cursillo de ingreso en el Magisterio, entrando en clase todos los maestros y maestras.

Se habían adoptado grandes precauciones que no fueron necesarias.

Vitoria, 17.—El gobernador ha ordenado la detención de siete maestros de Logroño, que habían

DIPUTACIÓN

Esta mañana visitó al presidente señor Balaguer, una comisión de vecinos de Formiche Bijo para interesarle la solución de un asunto relacionado con caminos vecinales.

El señor Balaguer nos manifestó que el día 21 reanudarán las sesiones extraordinarias para estudio y aprobación de los presupuestos.

Cazadores «cazados» con todo el equipo

Alcañiz.—En la partida «Valdehueso» fueron detenidos los cazadores Angel Lecha Arifio y Pascual Magallón Benavente, los cuales se dedicaban al ejercicio de la caza con hurón, perros y redes...

Comedor de Caridad

La Junta de la Asociación de Caridad da las gracias, en nombre de los pobres, al excelentísimo Ayuntamiento, por el regalo del pescado y frutas con que fueron obsequiados con motivo de la inauguración del nuevo Mercado,

venido a coaccionar a los cursillistas de Vitoria.

El ministro de Fomento cree que estas Cortes deben tener dos años de vida

Madrid, 17.—Hablando con los periodistas el señor Albornoz les dio cuenta del discurso que pronunció en Avilés.

Después añadió que participaba del criterio de que estas Cortes deben continuar dos años para poder llevar a efecto la aprobación de todas las leyes complementarias.

Los socialistas rompen las relaciones con el gobernador

Sevilla, 17.—Los socialistas de esta capital han roto por completo toda relación con el gobernador civil.

Azaña y varios ministros presencian la representación de la obra «A. M. D. G.»

Madrid, 17.—Invitados por el señor Pérez de Ayala asistieron ayer por la noche a la representación de la novela escenificada «A. M. D. G.», los señores Azaña, Casares Quiroga, con sus esposas; el señor Prieto, con sus hijas, y el señor Nicolau.

El jefe del Gobierno fué recibido y despedido a los acordes del Himno de Riego, escuchado de pie y aplaudido fuertemente por el público que llenaba el teatro.

Los aplausos se reprodujeron a la terminación de todos los cuadros, y al final de la obra el señor Pérez de Ayala, reclamado por el público, saludó desde el palco presidencial.

A la salida se reprodujeron nuevamente los aplausos al señor Azaña.

Candidato triunfante

Logroño, 17.—El candidato triunfante, don Tomás Ortiz Solórzano, agrario, fué proclamado diputado por 11.217 votos.

Su coactricante, don Amós Salvador consiguió 8.027 votos.

Reina tranquilidad

Madrid, 17.—El ministro de la Gobernación, recibió de madrugada a los periodistas, a quienes dijo que no había nada de particular, y que reinaba la tranquilidad más absoluta en toda España.

Añadió que estaba preparando una relación de los sitios adonde han de ir confinados algunos de

Leed "República,"

los detenidos que han incurrido en delitos sancionados por la Ley de Defensa de la República.

Un discurso de Albornoz

Avilés, 17.—En el Teatro Circo Zomines se celebró un acto de afirmación radical socialista.

Discursearon los diputados José Díaz Fernández, Carlos Martínez, Leopoldo Alas Argüelles y el ministro de Fomento.

Este dijo que el partido radical socialista es la garantía jurídica de la revolución española.

Es necesario destruir todo lo viejo en política y dispersar todos los restos del despotismo borbónico que intenta retoñar.

Se refirió a las órdenes monásticas, diciendo que no tienen enemigos dentro de la República, en el seno de la cual pueden vivir todas las órdenes religiosas, excepto los jesuitas, captadores de herencias, que son un peligro, inculcioso para Roma.

Asistimos actualmente a una transformación social.

Se terminó el imperio del cheque y del billete del Banco.

Ved el caso de March, a quien el Parlamento le ha declarado incompatible moralmente.

Combatió a los sectores de la extrema izquierda, que soportaron la tiranía de la Dictadura y ahora atacan injustificadamente a la República.

Fuó ovacionado.

Después fué obsequiado el ministro de Fomento con un banquete.

La Comisión de responsabilidades

Madrid, 17.—Ayer, durante mañana y tarde, prestaron declaración ante la subcomisión de Responsabilidades por el golpe de Estado, los coroneles que mandaban la guarnición de Madrid el 13 de septiembre de 1923, hoy generales, señores don Fernando Rueda, don Francisco Zubillaga, don Pedro P. Jaquetot, don Félix Echegarria, don Federico de Souza, don José García de los Ríos, don Eusebio Souza, don José Giraudo y don Rafael Rodríguez Rovira.

Se sabe que los declarantes, a excepción de uno, no aportaron datos de interés.

A las declaraciones asistió el doctor Marañón, que había solicitado estas indagatorias como defensor del general Cavalcanti.

Sigue el boicot a los buques de Sota y Aznar

Gijón.—Procedente de Barcelona llegó el vapor boicoteado «Urola», negándose a atracarlo el personal subalterno de los prácticos del puerto, siendo despedidos.

Hicieron la operación marineros del cañonero «Dato».

A pesar del anuncio de los patronos solicitando personal libre no se presentó ningún esquirol, acudiendo al muelle personal de estiba y carga.

El Sindicato dispuso el trabajo en todos los buques, a excepción de los boicoteadores.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Teruel, al mes 1,50 pesetas
 Fuera, al trimestre 6,00

Anuncios, reclamos y esquelas,
 según tarifa



República

La Imprenta editora de REPUBLICA
 confecciona toda clase de modelaciones,
 prospectos, facturas, recibos, circulares,
 reglamentos, obras, revistas, etc., etc.

Ronda de Víctor Pruneda, núm. 20

Lunes 17 de noviembre de 1931 Redacción y Administración: Ronda Víctor Pruneda, 20. Teléfono 130 Toda la correspondencia al Administrador

Instituto provincial de Higiene Segundo Cursillo para farmacéuticos-inspectores municipales

Para solemnizar la feliz terminación de este segundo Cursillo, se reunieron en íntima cena y en el Hotel Turia el 14 del actual, todos los farmacéuticos que actuaron y el personal del Instituto atentamente invitado, con el fin de agradecerles su asistencia y con el propósito de invitarlos a su inauguración.

Habéis cumplido fielmente con las disposiciones vigentes, a costa de grandes sacrificios, saliendo de vuestros hogares, teniendo que sustituir o proporcionaros regentes para vuestras Farmacias y gastándoos vuestro dinero; pero ¿de qué no es capaz un sanitario si sus servicios son permanentes en la ciudad, en el pueblo, en el campo, en viajes llegando en muchas ocasiones al heroísmo como sucede en las grandes epidemias de cólera, tifus, viruela, gripe, etc. porque lucha a cuerpo limpio sin disponer de defensas similares a los grandes armamentos militares ni aun a la capa de un torero, ya que las enfermedades epidémicas no hacen caso ni de ametralladoras ni de verónicas...?

Pidamos al Gobierno que en esta renovación se acuerde de la Sanidad, que nos haga una ley de Sanidad concisa, clara, terminante, que no sea de goma para aplicarla según convenga a fines particulares, que sea rígida, de acero cromado para su exacto cumplimiento y que robustezca la autoridad de los sanitarios.

Terminaré recordando uno de los elevados pensamientos del gran Costa, en el que expresaba que «para hacer Patria se necesita ESCUELA y DESPENSA» al que con todos los respetos añadiré SANIDAD, pues es evidente que sin salud ni puede obtenerse gran provecho de la ESCUELA y sobre el contenido de la DESPENSA.

Un aplauso cerrado y cariñosas muestras de satisfacción prodigaron al señor Martín todos los reunidos, y a continuación e instancias generales, el señor Vargas dijo:

Compañeros y amigos: el menos indicado para hablar en este acto soy yo, por mi accidentalidad en el cargo; sin embargo, he de agradecer vuestra atención al invitarme y lamento no haber departido con vosotros en la brillante tarea llevada a cabo por el personal del Instituto.

Creo que con la labor realizada en estos días, os halláis más aún en condiciones de ejercer verdadera labor sanitaria en vuestros pueblos, pues médico, farmacéutico y maestro, son en ellos los portavoces del avance y cultura. Haced pues Sanidad, no política sanitaria, y procurad difundir, sencilla y brevemente, las enseñanzas que los pueblos necesitan para ser grandes, que, aparte de la cultura, la Sanidad bien dirigida es lo que puede hacer ciudadanos conscientes y sanos.

Recordemos estos actos como prueba de compañerismo y pensemos siempre en que podemos proporcionar mayores comodidades por nuestra Patria y trabajemos siempre por honrarla.

Fué muy aplaudido. El señor Palenciano, presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de esta provincia, dió las gracias a todo el personal del Instituto de Higiene por sus constantes atenciones para con los farmacéuticos que han practicado los cursillos de aptitud, en cuyo nombre hablaba. Dijo que vivía horas de verdadero regocijo rodeado de tan buenos compañeros y que se felicitaba de la institución de estos Cursillos obligatorios, que le habían permitido saludar y conocer a los farmacéuticos de toda la provincia.

Por último hizo votos porque ellos aunque no sea con este carácter, se repitan voluntariamente con alguna frecuencia, todos los años a ser posible, único medio de que nos capacitemos y conozcamos, para vivir firmemente en nuestro cometido y querernos como lo que somos. (Grandes aplausos).

El señor Ferrer Ariola puso otra vez de relieve su gratitud a todo el personal del Instituto por sus constantes trabajos y acogedora amabilidad y la satisfacción por haber terminado provechosa y felizmente los Cursillos y por esta fiesta de confraternidad entre los sanitarios.

Teruel, noviembre de 1931.
 DR. X.

Al descorcharse el champán, don Rogelio Martín brindó por la confraternidad y prosperidad sanitaria, prometiendo dedicarles después unas palabras que fueron las siguientes:

«Por tristes motivos tengo el honor de presidir esta fiesta íntima; nuestro digno jefe don José Pardo Gayoso, inspector provincial de Sanidad y director del Instituto de Higiene, pasa por la inmensa pena de haber perdido a su querido e ilustre padre, para quien os pido dediquemos un fervoroso recuerdo.

Yo hubiera escrito para este acto un discurso, pobre y modesto como mío, y os lo hubiera leído, pero no soy partidario de expresar el pensamiento en esta forma cuando irado de dirigirme a mis queridos compañeros, porque me resulta fría, prefiriendo hacerlo en amistosa charla emitida directamente por el corazón.

Dicho esto, dirijo mi primer saludo a esta bella compañera que es la flor que adorna y perfuma nuestra mesa, que es tan naturalista, como buena sanitaria, que ni aun se pinta los labios, y seguidamente a todos vosotros con un cordial abrazo.

El personal de este Instituto provincial de Higiene, ha tenido una satisfacción inmensa al convivir unos días con vosotros, ha puesto toda su buena voluntad en facilitaros los conocimientos que la ley os exige para desempeñar vuestros cargos oficiales y lamenta no haberos podido proporcionar mayores comodidades por nuestra Patria y trabajemos siempre por honrarla.

El pasado sábado pudimos enterarnos de que algún huésped monárquico iba a visitar por cierto tiempo un pueblecito de nuestra provincia.

Después supimos que ese pueblecito era Abejuela, pequeña aldea situada a 40 kilómetros de Mora en las estribaciones de la Sierra de Jabalambre.

Y últimamente, por las noticias que nos transmitieron del descubrimiento del complot monárquico, supusimos se trataba de algunos de los encartados.

No quisimos ser indiscretos y esperamos a que oficialmente se confirmara nuestra suposición.

El domingo la prensa valenciana confirmó la noticia.

El comandante retirado don Lorenzo Díaz Prieto, encartado en el complot, había sido confinado a Abejuela.

El gobernador ayer mañana nos dió cuenta de que había llegado a la capital el señor Díaz Prieto vigilado por dos agentes de Policía y que marchaba a su destierro en el mixto de Valencia para en Barracas descender y proseguir su viaje en caballería.

Con el confinado marcharon custodiándole dos policías de nuestra ciudad.

Su estancia en Abejuela durará cuatro meses.

Según pudimos averiguar, el confinado expuso al gobernador que carecía de recursos.

Y nosotros lejos de ensañarnos con el caído, damos esta noticia por si algún cavernícola reaccionario de nuestra ciudad se creyera en el deber de socorrerle económicamente.

He aquí una ocasión que se presenta a éstos para poner en práctica los sentimientos caritativos que les «caracterizan»...

DEPORTES

FUTBOL

Rápid infantil y Terror mayor fueron los equipos vencedores en la jornada futbolística de anteaayer para el campeonato local.

El día fué frío, de fuerte viento, pero aun así, los dos encuentros se vieron animados.

Por la mañana comenzó el partido a las once y doce minutos. Eligió puerta la Olímpica a favor del viento y la primera parte transcurrió con dominio alterno y sin marcar ninguno de los equipos.

A las doce menos dos reanudó se el cuento y siete minutos más tarde consiguió Pérez, de un gran empalme, el primer goal para el Rápid, que dominó ya. Otros ocho minutos de juego y Rico tira un fuerte cañonazo que entrando por la puerta de la Olímpica marca el segundo tanto. Sigue el entusiasmo de los chicos del Rápid y su capitán Guillén logra el tercer goal, magáñico, transcurridos trece minutos más, es decir, a las doce y veintiseis.

Hubo ímpetu por parte de los equipiers, pero alguno de ellos buscó al jugador en lugar del balón.

Por la Olímpica se distinguieron su extremo derecha, García, y el medio centro.

Por el Rápid Saez, gran defensa, Rico y Aspás (M). Ya hemos dicho que todos jugaron mucho. El árbitro, Saz, bien.

El partido de la tarde, muy bien arbitrado por Herrero, se deslizo entre viento y agua, por cuya causa se suspendió durante unos minutos.

Lo saliente del encuentro fué: Empezó a las tres y diez y seis. A las cuatro menos diez y nueve, Pascual Aranda marca para El Terror el primer tanto al recoger un pase.

Luis Catalán consigue un tanto para el Athléti a las cuatro veintuno. Quedan empatados.

Cinco menos veinticinco, Aranda sale expulsado del campo por faltar al árbitro.

Cuatro minutos más tarde tira

Los enemigos de la República

Un comandante encartado en el complot monárquico marchado a Abejuela

El pasado sábado pudimos enterarnos de que algún huésped monárquico iba a visitar por cierto tiempo un pueblecito de nuestra provincia.

Después supimos que ese pueblecito era Abejuela, pequeña aldea situada a 40 kilómetros de Mora en las estribaciones de la Sierra de Jabalambre.

Y últimamente, por las noticias que nos transmitieron del descubrimiento del complot monárquico, supusimos se trataba de algunos de los encartados.

No quisimos ser indiscretos y esperamos a que oficialmente se confirmara nuestra suposición.

El domingo la prensa valenciana confirmó la noticia.

El comandante retirado don Lorenzo Díaz Prieto, encartado en el complot, había sido confinado a Abejuela.

El gobernador ayer mañana nos dió cuenta de que había llegado a la capital el señor Díaz Prieto vigilado por dos agentes de Policía y que marchaba a su destierro en el mixto de Valencia para en Barracas descender y proseguir su viaje en caballería.

Con el confinado marcharon custodiándole dos policías de nuestra ciudad.

Su estancia en Abejuela durará cuatro meses.

Según pudimos averiguar, el confinado expuso al gobernador que carecía de recursos.

Y nosotros lejos de ensañarnos con el caído, damos esta noticia por si algún cavernícola reaccionario de nuestra ciudad se creyera en el deber de socorrerle económicamente.

He aquí una ocasión que se presenta a éstos para poner en práctica los sentimientos caritativos que les «caracterizan»...

HIJO DE ISIDORO BAYO

QUINCALLA
 PAQUETERIA
 FERRETERIA
 PERFUMERIA
 INSTRUMENTOS DE CUERDA

Plaza de Carlos Castel, 10.—Teruel

DEL MOMENTO

Hay que expulsarlos

¡Esto no puede seguir así! El jesuitismo se encarna ferozmente contra el régimen republicano. No quieren resignarse. Los pulpitos son, ahora, la tribuna donde desahogan los más cruentos ataques al régimen establecido. «La Nación», «A B C», «El Debate» y otros periódicos cavernícolas de provincias, son los defensores de éstos... para coadyuvar el desorden de la paz nacional.

¡Libertad tirana!, dicen que hay en España. Es muy violento vivir en estas circunstancias. La «Santa Inquisición» podría quizá calmar a los descontentos; esto no es libertad, esto es un absolutismo. ¿Por qué? Pues porque la República no les deja «medrar» y, la verdad, eso es una injusticia que han hecho los españoles demócratas.

¿Qué les vamos a hacer! Yo tengo una fórmula que podría conciliarse con los ánimos exaltados del jesuitismo y del clero en general; me explicaré: La República ha sido ingrata para con estos pobrecitos fariseos y ministros de Dios; no debió el Parlamento ponerse con ellos; si esto hubiera ocurrido, la Constitución, y con ella la más santa y noble de todas las Repúblicas; más aún, se debió darles mayores facilidades al comercio de los jesuitas y aumentar más aún el haber al clero. Pero ¿y la economía nacional? No importa, para ellos todo.

Pero ¡ay! farsa tirana,

bien sabéis que esto es un régimen digno y democrata y no lo debe ni puede dejar pasar por alto. Unas veces censuran la labor parlamentaria, otras la enseñanza laica, ¡qué vergüenza! Critican soezmente el desenvolvimiento de la democracia española. No es, precisamente, ya un caso de suma trascendencia para la economía, sino más bien es harto conveniente para la seguridad de la República expulsar cuanto antes a esos flamencos cavernícolas que, haciendo caso omiso al país, están desacreditando a la República y en su consecuencia, presionan duramente desde sus claustros y desde sus periódicos nefastos, a entorpecer la admirable estructuración de la vida española.

¿Esta es la doctrina de Cristo? Imposible.

¿Qué el jesuitismo español es puramente apolítico? De ninguna manera. Hoy el clero y los jesuitas todo es uno.

¿Es que los prelados han confundido su misión con la del jesuitismo? Por supuesto que sí.

Esta «suciedad» no cambia gran cosa. ¡Así estábamos y así estaremos! Mas, la República, y con ella todos los amantes de la libertad, deben hacerles cambiar hasta la forma de andar.

En España, es preciso que se quede todo lo bueno, lo humano y lo nuevo; lo restante nos sobra a los españoles.

RAFAEL MONFORT.

Catalán un penalty contra El Terror, alto.

Y siete después, en una escapada, Burgos recoge un mascado pase y logra el segundo tanto para El Terror.

Cinco menos nueve, sale Catalán (L), por idénticas causas que Aranda.

A las cinco y tres termina el encuentro con 21 a favor de El Terror.

Por El Terror, que jugó con diez equipiers, se distinguieron Burgos y Cano, guardameta.

Por el Athléti, Catalán (L) y Gracia el portero. Este equipo estuvo muy flojo, cosa que sorprendió.

Resultado de los partidos jugados el domingo en España:

Athléti-Madrid, empate a 3; Iberia-Nacional, 1-2; Valladolid-Castilla, 5-1; Castellón-Levante, 2-1; Arenas-Athléti bilbaíno, 2-4; Baracaldo-Erandio, 3-2; Donostia-Irún, empate a 2; Badalona Sabadell, 2-1; Palaflugell-Barcelona, 0-1; Racing de Córdoba-Betis, 13; Sevilla-Malagueño, 3-1; Oviedo-Sporting, 0-2; Eclipse Racing santanderino, 4-3; Cartagena-Murcia, 3-1; Imperial-Hércules, empate a 0.

En el extranjero, Italia empató

El curso del Campeonato local es como sigue:

PRIMEROS EQUIPOS	J	G	E	P	F	C	Pa
Rapid . . .	2	2	0	0	8	1	4
Terror . . .	3	2	0	1	3	5	4
Olimpica . .	2	1	0	1	7	0	2
Athletic . .	3	1	0	2	1	9	2
Juventud . .	2	0	0	2	0	4	0

SEGUNDOS EQUIPOS	J	G	E	P	F	C	Pa
Rapid . . .	3	3	0	0	23	0	6
Athletic . .	2	2	0	0	11	2	4
Olimpica . .	3	1	0	2	2	8	2
Juventud . .	2	0	0	2	0	13	0
Terror . . .	2	0	0	2	0	13	0

Federico Ezquerro resultó vencedor en la III Vuelta a Levante al cubrir el total con 54 horas, 22 m., 58 s.

RAMOSA.

Arboles frutales Y DE ADORNO

Grandes viveros del arboricultor
 JOSE AREVALO
 Sabiñán (Zaragoza)

Pidan catálogo si les interesa.